



# Guanella News

Notiziario della Casa Generalizia dei Servi della Carità - Anno XXIII (II Serie)

Direzione e Redazione: Centro di Comunicazione

## Lettre du Père général

«**Commençons un voyage de fidélité créative**» (pag.1)

### Réflexion

“**Fidèles et créatifs dans le charisme, coresponsables dans la mission. Avec le Christ, nous cueillons les défis de nos temps**” (pag.3)

### Lectio Divina

**Avec Jésus sur le bateau de la foi** (pag. 7)

### Chapitre général

**Questionnaire d'implication des confrères à la préparation du 21ème CG** (pag. 14)

### News di Congregazione

**Notizie e Avvenimenti di Consacrazione** (pag.17)

**Parenti e confratelli defunti** (pag.17-18)

**Altre News** (pag.18)

Vivre l'attente du Christ en communauté, en préparant également la célébration du XXI<sup>e</sup> Chapitre général sur le thème: «Fidèles et créatifs dans le charisme: coresponsables dans la mission. Avec le Christ, nous relevons les défis de notre temps».



«**Commençons un voyage de fidélité créative**»

**C**hers confrères, quand vous allez recevoir ce numéro de Guanella News je serais déjà aux Philippines pour prendre part, le jour huit décembre, à la cérémonie de d'ordination sacerdotale de quatre confrères : deux du Vietnam, un des Philippines et un du Congo. La famille guanellienne s'élargit et on ne peut qu'être content et remercier Dieu qui les a appelés et les quatre confrères qui ont adhéré au projet du

**Seigneur pour le service des plus pauvres. Tenons-les présent dans notre prière personnelle.**

Dans ce temps de l'Avent, comme on l'avait promis dans le programme de cette année, la dernière de notre mandat, voulons vivre en communauté l'attente du Christ en nous préparant aussi à la célébration du 21<sup>ème</sup> Chapitre général (6-24 octobre 2024).

En effet, dans ce numéro de Guanella News nous vous présentons :

- ✦ Une réflexion sur le thème principal du 21<sup>ème</sup> CG : « **Fidèles et créatifs dans le charisme, coresponsables dans la mission. Avec le Christ, nous cueillons les défis de nos temps** ». On parle du passage de l'Évangile de **Mathieu 14, 22-33** qui va être l'arrière-plan du Rapport du père général, et ensuite on va analyser chaque part du thème du Chapitre général.
- ✦ Une **Lectio Divina** examinant la même page de l'Évangile
- ✦ **Un questionnaire** de 15 questions qui traitent des thèmes qui vont être part du Report du père général, qui sera plus qualifié et précieux s'il exprimera la lecture réelle de la situation de la Congrégation non seulement à partir de son point de vue et ce du conseil général, mais en impliquant dans cette lecture la base de la Famille des Serviteurs de la charité, tous les confrères. Cet aspect synodal est désormais toujours plus urgent et nécessaire quand on célèbre un Chapitre général de toute la Congrégation. Alors, j'attends de vous confrères un aide et une collaboration dans la préparation de mon Report.

Nous avons confié ce premier travail sur le titre du Chapitre et sur la Lectio Divina au confrère Wladimiro Bogoni, que je veux remercier pour sa disponibilité.

Après ce rendez-vous, deux autres vont suivre, avant la célébration du 21<sup>ème</sup> CG :

1. Le chemin de la Carême fait ensemble à travers encore une Lectio Divina et un moment pénitentiel qu'on proposera.
2. La célébration du Mini-Chapitre de Famille avec nos Sœurs et les Guanelliens Coopérateurs qui nous célébrerons ici à Rome les jours 7-9 juin 2024. Nous commencerons par célébrer ensemble la Fête du Sacré Cœur et renouveler les promesses de notre consécration et en suite continuerons en dialogue pour écouter les FSMP et les GuanCoop sur le thème de notre Chapitre.

Chers confrères, je veux souhaiter à chacun de vous et à chaque communauté de la grande famille guanellienne un serein et pacifique Saint Noël du Seigneur. Nous souhaitons avec foi et espoir que s'arrêtent les guerres qui en ce temps ensanglantent le monde entier et que dans le cœur de chaque homme trouve espace le don de la paix que l'Enfant de Bethlehem nous donne avec sa naissance.

Meilleurs vœux aussi à tous vos collaborateurs laïques et les enfants et jeunes qui vivent avec nous dans nos maisons, faisant ensemble notre Grande Famille guanellienne. Que l'Emmanuel, le Dieu avec nous, nous bénisse tous par sa présence. Joyeux Noël

*Roma, 21 novembre 2023*

**P. Umberto**

**“Fidèles et créatifs dans le charisme, coresponsables dans la mission. Avec le Christ, nous cueillons les défis de nos temps”.**



**L**a **Navicella** (petit bateau) réalisée par Giotto di Bondone (1266/7 – 1337) est une des œuvres les plus charmantes de la Basilique de St Pierre et montre la scène de l'évangile de Mathieu don St. Pierre, en marchant sur les eaux, va à l'encontre du Christ. (Mt 14,22-33) Cette icône de la foi a enchanté innumérables visiteurs du 14<sup>ème</sup> siècle jusqu'à nos jours. La mosaïque actuelle se trouve au milieu de la sortie principale du porche de la Basilique de St. Pierre.

Cette scène merveilleuse offre un magnifique témoignage de foi à tous ceux qui s'apprêtent à quitter la Basilique de St. Pierre. C'est une œuvre qui parle dans un sens ecclésial et personnel ; de manière personnelle car les vagues représentées sont l'emblème des difficultés que l'on rencontre en vivant une vie chrétienne et c'est une bataille que chacun de nous combat pour se garder fidèle dans la vie de chaque jour au credo qu'il professe. Cependant, quand la tempête se fait plus forte, quand notre foi est faible, il nous fait seulement suivre l'exemple de St. Pierre et tendre la main envers celle du Seigneur, qui va nous saisir et nous soutenir dans toute bataille. Jésus regarde envers les pèlerins, mais avec le même regard il s'adresse à nous, comme s'il voulait nous rappeler qu'il est avec nous dans nos batailles et dans nos difficultés. N'hésitons pas à lui demander l'aide, à lui qui nous dit : « **Confiance ! c'est moi ; n'ayez plus peur !** ». (Mt 14,27)

## LE 21<sup>ème</sup> CHAPITRE GENERAL DES SdC- 6-24 octobre 2024

Le Père Général nous a rappelé, dans le Guanella News d'octobre 2023 l'indiction du 21<sup>ème</sup> Chapitre Général, comme un important rendez-vous pour lequel « chacun de nous est appelé à veiller, vivre et promouvoir le don de l'Esprit que nous avons reçu : notre charisme. Le Chapitre général est en effet un rendez-vous d'évaluation et de programmation à partir du charisme » La Lectio Divina suivante est la première simple réponse à l'invitation de préparation à cet important rendez-vous de Congrégation pour aider chaque confrère à faire resplendir le Charisme du Fondateur dans sa vie. « *Souvent l'enthousiasme et la passion pour don Guanella, pour son charisme, paraître en plusieurs confrères – reconnaît le Père Général – mat, peu visible, peu attractif. Qu'est-ce qu'arrive, chers confrères ? On ne peut pas permettre cette médiocrité. Allons, alors, retrouvons nos manches, ouvrons notre cœur au souffle de l'Esprit qui veut encore réaliser avec nous, comme avec don Guanella, des miracles de bien, de promotion, de sainteté, avec la fantaisie de la charité* ».

### LE THÈME DU 21<sup>ÈME</sup> CHAPITRE GÉNÉRAL NOUS OFFRE LA TRACE SUIVANTE :

**FIDÈLES ET CRÉATIFS DANS LE CHARISME, CORESPONSABLES DANS LA MISSION. AVEC LE CHRIST, NOUS CUEILLONS LES DÉFIS DE NOS TEMPS.**

Avec la Lectio Divina, on voudrait approfondir ce thème qui sera aussi l'icône biblique qui accompagnera les travaux du 21<sup>ème</sup> Chapitre Général. Il nous semble nécessaire de faire précéder un bref commentaire pour chacune des trois parts dont on a divisé le titre de notre thème, déjà en préparation de notre chemin de recherche et de partage.

### FIDÈLES ET CRÉATIFS DANS LE CHARISME

C'est une invitation à regarder en arrière dans l'histoire, aller aux sources, ou mieux, au temps du Fondateur. On commencera un voyage qui nous aide à revoir la « qualité » de notre foi, de notre prêtrise, de notre être pères spirituels et pasteurs, en redonnant à Dieu sa propre place dans notre vie et dans la vie de l'Eglise. Le temps difficile qu'on est en train de vivre nous invite à parcourir avec décision la voie de l'Évangile et des Sacrements à travers lesquels le Christ encore aujourd'hui nous touche et nous guérit.

Le religieux mais surtout le prêtre guanellien aujourd'hui est un peu tiède, peut-être homologué, plus un manager qu'un pasteur, plus un animateur social qu'évangéliste. Il soit se demander comment il se met face à l'homme de notre temps fondamentalement seul ... juste comme celui que don Guanella rencontrait. Nos sociétés changent si rapidement que le citoyen habitant de ce monde est constamment en retard ; il n'est pas prêt, il se sent inadéquat, il est presque toujours en émergence. Il ne sait faire face de manière équilibrée aux milliers de demandes soit au niveau éthique soit au niveau technique-scientifique. Il vit dans ce monde, mais il se sent au quotidien en peu « étranger et seul ». Le notre est un monde plein de solitudes : on peut écouter le cri de

l'humanité qui monte jusqu'au ciel, un cri d'abandon, de guerres, de tremblements de terre et souffrance. Nous sommes peut-être distraits, mais il arrive à nos oreilles le même cri de douleur que don Guanella a ouï, il y a plus que cent ans, des « derniers » de son temps. C'est le même cri du paralytique de la piscine de Bethesda : « *je n'ai personne* » (Jn. 5,7) sur lequel don Guanella a modulé la chanson de son existence car il a compris de quel part être dans la vie et que *son peuple* allait être ce des petits, faibles, de ceux qui n'en peuvent pas dans la vie tous seuls. La fraîcheur de la source du charisme se fait vive dès qu'elle rencontre des guanelliens (Serviteurs, Filles, Coopérateurs) « **capables d'écouter** » ; « **épées de feu dans le ministère sacré** » comme se proposait don Guanella en interdisant la tiédeur car « *les tièdes vont à l'enfer* » comme le dit le titre d'un livre écrit par un prêtre de la rue, Michel-Marie Zanotti-Sorkine. La société a besoin de guanelliens **capables de donner de la saveur à leur vie et à celle des autres** car « *Notre Seigneur n'a pas écrit pour nous d'être le miel de la terre, mais le sel* » (Georges Bernanos). Par l'expression « Vous êtes le sel de la terre » au lieu de « vous devez devenir le sel de la terre » (Mt.5,13-16), Jésus nous transmet la certitude de celui qui a compris la vérité et l'embrasse de tout cœur.

## CORESPONSABLES DANS LA MISSION

Quels sont les contenus que la mission guanellienne doit transmettre ? Seulement la « gestion » des services de charité, ou bien aussi l'annonce d'évangélisation, de catéchèse pour un peuple toujours plus marqué par l'ignorance des vérités de notre foi ? Jésus, au moment qu'il secourait, il guérissait et soignait, affirmait les grandes vérités de l'homme et sur l'homme !

**Est-il arrivé le moment** que les trois réalités des Serviteurs, des Filles et des Coopérateurs **ensemble** génèrent des réponses de charité créatives avec le même esprit de confiance mutuelle du Fondateur, qui était toujours attentif aux signes des temps et qui a transformé en actions de Salut les œuvres pastorales et de charité.

**Une mission qui se base sur des liens de charité** comme éléments constitutifs pour les communautés religieuses, paroissiales, ou cénacles d'amitié et de formation évangélisatrice.

**Une mission qui sait faire maison.** Nous paraître toujours plus actuelle et ponctuelle la réflexion du Cardinal Vicaire de Rome le 28 juin 2002 : « Il y a un désir répandu de sentir une aire de maison et de famille dans nos communautés. Dès plusieurs milieux on invoque un allègement des structures ecclésiales, afin qu'elles soient plus agiles à annoncer l'Évangile et leur gestion n'alourdisse pas les opérateurs pastoraux avec l'anxiété de Marthe. Au même temps il y a une invitation à se remettre en marche envers les maisons et les milieux des hommes et des femmes de notre temps. »<sup>1</sup>. « Il faut travailler ensemble pour nous demander quels signes donner pour rendre *l'Eglise plus maison*. Il faudra comprendre quoi l'on peut quitter comme non important et quoi récupérer comme essentiel. Les Paroisses, par exemple, sont invités à prendre une face domestique, c'est-à-dire être toujours plus famille et moins entreprise. »<sup>2</sup>. Nos prêtres

doivent retrouver le cœur de « bergers » et de « pères dans la foi » et « contrôler » la tentation d'être creusé surtout sur la gestion, sur l'organisation et sur l'économie. En favorisant la constitution de communautés comme lieux de proximité et de communion là où on peut trouver le soin des son blessures, comme oasis de soulagement de l'âme et du corps, phares qui fendent les ténèbres et havres où trouver refuge.

**Une mission qui sait lire la réalité avec le regard de Berger comme l'avait fait don Guanella.** Dès la perspective de la foi, et donc « avec le regard de Dieu ».

L'Eglise parfois risque de lire la réalité avec des catégories plus socio-anthropologiques que théologiques. Nous tous sommes part de notre temps, mais tout en vivant en lui, ne devons pas oublier une vérité profonde : c'est-à-dire que chacun de nous est appelé à être part, et à collaborer chaque jour, au Projet que Dieu a conçu pour le temps que nous vivons.

## AVEC LE CHRIST - ET ACCOMPAGNÉS PAR L'EXEMPLE DE NOTRE FONDATEUR - NOUS CUEILLONS LES DÉFIS DE NOTRE TEMPS

Crist est le seul ami sur lequel pouvons compter pour être notre guide parmi les vagues de notre temps. Alors, c'est Lui avec Sa Parole qui nous accompagnera dans la préparation de notre Chapitre Général, et à Lui nous confions l'avenir de la Congrégation. Commençons notre réflexion sur l'Évangile de Mathieu (14,22-32) pour évaluer notre Foi et sur l'exemple de don Guanella devenir toujours plus capables de **« s'habituer aux contradictions et jamais s'en décourager : en elles nous trouvons la bonne force, pareillement aux rameurs qui se font robustes en voguant a force de leur bras au milieu de la tempête ».**

<sup>1</sup>Diocesi di Roma, *Linee guida per l'itinerario sinodale 2022-2023*, pag. 19

<sup>2</sup>Diocesi di Roma, *Linee guida per l'itinerario sinodale 2022-2023*, pag. 19-20

## Lectio Divina

# AVEC JÉSUS SUR LE BATEAU DE LA FOI

### Première part//

**C**est la dernière année de notre animation congrégationnelle qui nous préparera au XXI<sup>e</sup> Chapitre général. Une année particulière au cours de laquelle devront être célébrés les Chapitres Provinciaux, l'extraordinaire de la Vice-Province et les Assemblées des deux Délégations. Conscients de l'importance de ces rendez-vous, nous nous confions à l'Esprit Saint, âme de l'Église, pour nous éclairer et nous aider dans notre faiblesse !

### LA TEMPÊTE MET À LA PREUVE NOTRE FOI EN JÉSUS

« Aussitôt Jésus obligea les disciples à monter dans la barque et à le précéder sur l'autre rive, pendant qu'il renverrait les foules. Quand il les eut renvoyées, il gravit la montagne, à l'écart, pour prier. Le soir venu, il était là, seul. La barque était déjà à une bonne distance de la terre, elle était battue par les vagues, car le vent était contraire. Vers la fin de la nuit, Jésus vint vers eux en marchant sur la mer. En le voyant marcher sur la mer, les disciples furent bouleversés. Ils dirent : « C'est un fantôme. » Pris de peur, ils se mirent à crier. Mais aussitôt Jésus leur parla : « Confiance ! c'est moi ; n'ayez plus peur ! » Pierre prit alors la parole : « Seigneur, si c'est bien toi, ordonne-moi de venir vers toi sur les eaux. » Jésus lui dit : « Viens ! » Pierre descendit de la barque et marcha sur les eaux pour aller vers Jésus. Mais, voyant la force du vent, il eut peur et, comme il commençait à enfoncer, il cria : « Seigneur, sauve-moi ! » Aussitôt, Jésus étendit la main, le saisit et lui dit : « Homme de peu de foi, pourquoi as-tu douté ? » Et quand ils furent montés dans la barque, le vent tomba. Alors ceux qui étaient dans la barque se prosternèrent devant lui, et ils lui dirent : « Vraiment, tu es le Fils de Dieu ! ».

### CONTEXTUALIZATION DU PASSAGE

Le passage en dépit de sa réalité historique, contient beaucoup de symbolismes, par lesquels nous essayerons de lire la Congrégation dans l'Église et dans le monde. Le moment difficile que nous vivons met à la preuve notre foi, l'esprit d'appartenance à la Congrégation, la qualité de notre service de charité, la profondeur de notre action pastorale.

Le bateau peut représenter la vie de tous, le chemin vers un but dans le quel on se sent abattu par des difficultés imprévues. Les certitudes de la foi peuvent paraître si légères de devenir évanescents, des illusions optiques : « c'est un fantôme » comme si on disait : « qu'il est difficile, de croire en un Dieu que l'on ne voit ni ne touche pas. »

C'est donc un épisode d'une force didactique plastique qui montre « le chemin du bouleversement au courage de la foi, bien qu'éprouvée par le doute et la chute, qui dans

l'expérience du salut atteint sa plénitude » (Silvano Fausti, Una comunità legge il vangelo di Matteo, EDB pag. 295).

Pierre représente chacun de nous, l'Eglise et la Congrégation : quand nous tournons les yeux au Seigneur et à son appel, nous avons confiance et réussissons à avancer : quand, au contraire nous regardons nos difficultés, nous prenons peur et enfonçons. Cependant, reste toujours l'espérance, fille du cri : « Seigneur, sauve-moi ! ».

Le texte évangélique nous invite à un changement de stratégie en ce moment historique de mutations soudaines : comme c'était pour l'histoire d'Israël, comme il est en train d'arriver pour l'Eglise depuis qu'elle naquit du cœur de Jésus et comme doit arriver pour chacun de nous, ainsi ce que nous sommes en train de vivre est un temps nécessaire et providentiel pour faire faire à notre foi un saut de qualité. L'histoire nous enseigne que nous croissons quand nous sommes forcés à rebâtir des débris, au moment que tout alentour paraît tomber dans le vide et s'enfoncer dans le nonsense. L'expérience de salut qu'en dérive porte à la paix et à reconnaître le Seigneur. Pierre qui marche et s'enfonce est le symbole de la force et de la fragilité de notre foi. **Crions au Seigneur, et Il nous « saisira la main ».**

## QUELQUES PASSAGES NODALS DU TEXTE

Les Paroles les plus importantes autour desquelles faire converger notre discours et par conséquent les questions pour l'actualisation peuvent être : Solitude, Prière, Pierre, Mer, Bateau, Vent, Peur, Foi, Saisir la main, etc. Des paroles qui, une fois reconduites à un seul fil rouge, deviennent un seul point de convergence pastorale.

### LA MER

Sur la mer a lieu la scène d'un événement qui sera repris comme important par les exégètes, les peintres, les artistes, les écrivains etc. En outre, dans le monde biblique la mer est figure du lieu du mal et de la morte. Dans les psaumes, par exemple, la mer agitée est le symbole de l'angoisse qui fait irruption dans des situations particulières de la vie (par exemple : Ps. 31,6 ; 68,3.16 ; Ger 49,23 ; Lc.21,25). Dans notre cas, nous pouvons lire dans la mer obscure et profonde, agitée par un vent impétueux, les différents lieux de guerre, de violence, d'exploitation dans le temps dont nous vivons. La mer peut représenter la grande confusion qui règne un peu partout, même dans l'Eglise, le manque de sécurité et de points de repère significatifs, l'absence de points d'appui intérieurs, une peur profonde justement parce qu'elle est indéfinie et indescriptible.

### LE BATEAU

Comme vous l'avez certes noté, **le bateau, au début de la traversée, est sans Jésus !** En effet Jésus « a obligé » les disciples à monter sur le bateau sans lui, mais seul pour peu de temps. Il semble que Jésus a voulu les mettre à la preuve, pas tellement pour une évaluation nécessaire à voir ceux qui étaient capable, mais pour faire connaître aux disciples la puissance et la gloire du Fils de Dieu. Une fois encore une tempête agite les cœurs des disciples, mais à l'imprévue Jésus marche sur les eaux. Pierre, par la puissance du Christ, fera la même expérience du Seigneur. **Le bateau est donc le symbole de l'Eglise et de la vie du chrétien** qui, frappé parmi les vagues, combat la « bonne bataille pour garder la foi et gagner le prix éternel » (II Tm. 4,7). **Le Bateau est l'Eglise, le pilote est Christ – symbolisé dans la croix de l'arbre – qui conduit au port du salut éternel tous ceux qui se confient à elle. Mais le bateau est aussi le**

**symbole de la communauté, lieu de la foi, de la communion et du partage de l'appel à vivre une vocation, ensemble.**

**SOLITUDE ET PRIERE :** « **Le soir venu, il était là, seul** ». Jésus vit des moments intenses de prière, d'amour au Père. Il est un Maître de prière. Il est important de le contempler dans cette œuvre, de le tenir devant comme un modèle, d'écouter ses enseignements sur la prière (par exemple sur la « nécessité de prier toujours, sans se laisser », « quand vous priez, dites : Notre Père... », ce n'est pas celui qui dit : Seigneur, Seigneur, mais celui qui fait la volonté de mon père... ») C'est indispensable chercher les temps, les lieux et les manières de prière, que nous devons choisir et vivre, comme des moments forts, profondes, beaux et saints. La prière est nécessaire au chrétien parce qu'elle l'aide à tenir les yeux ouverts et apprendre à lire au profondeur les événements qu'on vit chaque jour, pour savoir discerner les événements avec le regard illuminé par les vérités de la foi, et pouvoir agir en collaborant au Règne de Dieu. C'est dans la prière que nous apprenons à distinguer les événements et à inspirer toute notre action à la vérité. C'est Dieu même qui nous demande d'opérer ce changement en nous : c'est la pressante requête que Jésus répète avec insistance maintes fois sur les pages de l'Apocalypse : « Celui qui a des oreilles, qu'il entende ce que l'Esprit dit aux Églises » (Ap 2,7.11.17.29 ; 3,6.13.22). La plupart de nos prières est pour obtenir des choses humaines ou réaliser nos désirs. Le défi pour la communauté aujourd'hui est de s'assurer d'être toujours en syntonie avec l'Esprit Saint, garant de la tradition et de l'Eglise.

Une seule est notre Guide, Jésus, le Christ, qui procède premier, devant nous, dans le chemin de la vie. Un seul est notre Maître intérieur, l'Esprit Saint, car c'est présence divine, sûre en nous malgré les limites, les fragilités et les péchés de notre condition humaine. Un seul est notre Père, qui nous fait sentir « enfants aimés », profondément respectés et accueillis, et nous fait être parmi nous en « frères », sans des relations de domination de l'un sur l'autre, et sans plus de séparations, qui sont le fruit de nos jugements hautains, entre les bons et les mauvais, les justes et les pécheurs, les purs et les impurs.

## **PIERRE**

Quand nous rencontrons Pierre dans notre cœur éclat un mouvement de sympathie car l'aventure de Pierre est celle de chaque homme, de chacun de nous. Pierre, au moment que naquit le doute, quitta de marcher envers Jésus. Il commence à s'enfoncer quand il ne regarde plus envers Jésus mais vers lui-même. Qu'est-ce qu'il arrive entre l'invitation de Christ à Pierre d'aller vers lui, l'abandon du bateau pour faire les premiers pas sur les vagues, jusqu'à la peur, au point de forcer Jésus à le saisir de la main ? Cependant, le parcours n'est pas changé. L'option fondamentale pour Jésus est demeurée inchangée. Dans les deux cas, Pierre va vers le Seigneur. Tout dépend du regard : au début il regarde à Jésus et il avance tranquille, mais ensuite il regarde à soi-même et il s'enfoncé. S'il regarde Jésus il marche ; s'il écoute ses peurs, il s'enfoncé. L'attitude de Pierre est vraiment exemplaire : parce qu'en lui est personnifié et symbolisé tout mouvement de chaque homme envers Jésus ; mouvements et chois presque jamais exempts du doute, car avec la certitude et l'absolue assurance que Dieu est toujours fidèle et ne démentit rien de ce qu'il nous a promis, reste néanmoins haut le risque pour nous de suivre des autres voies. Saint Philippe Neri souvent priait ainsi : Tiens ta main sur ma tête, Seigneur, ou bien « Pippo » va te tromper...

## FOI et PEUR deux mots qui s'opposent car ou il y a l'une ou l'autre

Un jour la peur frappa à la porte. La foi est allée ouvrir et n'a vu personne. S'il y a la peur, il n'y a pas de foi. Tomber dans la peur signifie pécher contre la foi. Le mot retour au moins trois fois, comme dire que cette nuit les disciples ont vécu un choc qui a frisé la tragédie. C'est la peur pour ce qui évoque un fantôme, pour le noir de la nuit, pour l'inconnu qui menace. C'est la peur d'une fin tragique, laide, douloureuse dans le vide, dans le néant. **De quoi avons-nous peur, quelles sont les peurs qui nous paralysent ?** Les peurs naissent quand nous percevons des dangers. Saint Augustin nous suggère : « Pourquoi ne pas regarder chaque danger en mettant à son conté Dieu ? ». Quand la peur nous attrape faisons nôtres les paroles du **Psaume 90** : « Quand je me tiens sous l'abri du Très-Haut et repose à l'ombre du Puissant, je dis au Seigneur : « Mon refuge, mon rempart, mon Dieu, dont je suis sûr ! » C'est lui qui te sauve des filets du chasseur et de la peste maléfique ; il te couvre et te protège. Tu trouves sous son aile un refuge : sa fidélité est une armure, un bouclier. Tu ne craindras ni les terreurs de la nuit, ni la flèche qui vole au grand jour, ni la peste qui rôde dans le noir, ni le fléau qui frappe à midi ». [...] **Car ce n'est pas un esprit de peur que Dieu nous a donné, mais un esprit de force, d'amour et de pondération** (2Tim. 1:7).

## PIERRE CRIA

Dans le cri, ressource irremplaçable de l'homme, l'homme met toute la violence de sa proteste, l'amertume de son avilissement, le vertige de sa désespération, la honte de son échec, l'angoisse de son infélicité. Notre fait accourir un Compagnon de voyage irremplaçable : « Seigneur ... entends ma plainte » (Ps. 16) Seigneur, mon Dieu et mon salut, dans cette nuit où je crie en ta présence, que ma prière parvienne jusqu'à toi, ouvre l'oreille à ma plainte (Ps. 87). Le cri est l'une des prières les plus convaincantes, car il nous fait être face à Dieu en position d'extrême honnêteté ; le cri n'a pas besoin de prières compliqués où « déjà prêtes à l'emploi » ; c'est la vérité de l'homme qui cri à son Dieu : « Je t'appelle, toi, le Dieu qui répond » (Ps. 17). Il se contentait de peu, Descartes, avec son fameux « cogito ergo sum ». Tu peux dire : **je cri, donc je suis ... ; je suis sauvé... et chaque jour je me retrouve racheté.**

## SAISIR PAR LA MAIN : nous laisser saisir par la main de Jésus

Nous tous avons fait l'expérience, à son temps, de la sensation de tendresse, mais aussi de forte assurance que nous transmettaient papa et maman quand ils nous prenaient par la main. Dieu le Père dans son Fils Jésus nous prend par la main. Être pris par la main de Dieu pour rester debout et ne pas enfoncer. Être pris par la main est expérimenter d'être sauvé. **L'Évangile nous indique la voie du salut quand nous invoquons le nom de Jésus.** C'est l'image de « prendre par la main » qui retourne. Tout de suite quand nous adressons à lui en invoquant son Nome nous sentons l'expérience d'être « saisis par la main ». Le salut pour Pierre est se sentir saisi dans un moment de grande difficulté. **Partage quand tu a senti dans ta vie que Dieu t'a saisi par la main et si ensuite tu a trouvé à cause de ta foi l'humilité et le courage de crier à Jésus : « Seigneur, sauve-moi » et de le remercier !**

## TU ES VRAIMENT LE FILS DE DIEU

C'est beau avec Pierre et tous les autres, après tant de désarrois et de peurs se réunir dans le geste de l'adoration et murmurer : « Vraiment tu es le Fils de Dieu », c'est-à-dire adorer l'Unique qui nous sauve ! **Seigneur, sauve-moi !** » ; « **Homme de peu de foi, pourquoi as-tu douté ?** » **Jésus leur parla : « Confiance ! c'est moi ; n'ayez plus peur !** ». Cela est le moment de recueillir et écouter comme adressée à nous personnellement la parole que Jésus adressa en cette circonstance aux apôtres : « **Confiance ! c'est moi ; n'ayez plus peur !** ». **Venez vers moi « en marchant sur les eaux », c'est-à-dire parmi les vagues de ce monde, en vous appuyant uniquement sur Moi !**



Seconde part //

## ACCOMPAGNÉS PAR LE FONDATEUR SUR LES RUES DES HOMMES

La Parole de Jésus nous a accompagné à réfléchir sur notre chemin communautaire de Congrégation et d'opérateurs dans les différents milieux de notre mission guanellienne. Au même temps, dans la préparation du 21<sup>ème</sup> Chapitre général, pour évaluer le terme qui va se clôturer bientôt, un bon aide peut venir de l'exemple de notre fondateur pendant les sept ans à Savogno. Nous aimons l'admirer dans sa mission de Berger fort et amoureux comme un père pour les personnes du petit village.

Ses traits de berger sont clairs : **toujours à l'action, guidé par la vision et chaque jour illuminé par la lumière de la foi.**

En nous laissant inspirer par lui, évaluons **quelle est la centralité** du Christ dans notre action pastorale, **quelle est la profondeur** de notre foi, **quel est l'accueil** de notre mission et la qualité de notre prêtrise sur l'exemple du « berger Guanella ».

Don Guanella resta à Savogno du 1867 pendant sept ans, une période qui se révéla ensuite importante pour la maturation de sa personne et de sa vocation. En cette phase du chemin sacerdotale don Luigi se montre un pasteur qui partage la vie avec son peuple. Un pasteur de grand engagement, d'idées même robustes, lié à la tradition mais aussi ouvert à saisir les exigences nouvelles des temps, spécialement en être proche à la population pour mieux en comprendre les besoins, soigner les blessures, les faire grandir dans la foi. Avec l'excuse d'une promenade il traversait le village lentement, s'arrêtant pour saluer, pour faire deux mots, pour visiter un malade, pour soulager un malheureux. C'était une manière simple pour rencontrer beaucoup de ses paroissiens, parler, écouter aussi les nouvelles du jour, mais surtout être informé sur ce qui pouvait être utile sur les situations, les événements, la santé ou autres besoins de ses gents humbles. Il se sentait l'un d'eux, prêt à faire bouger les pierres ou porter le sable pour les travaux, à discuter ce qu'il fallait pour le village, les pâturages, à partager souffrance et espoir.

**Sa maison, à côté des maisons de son peuple était ouverte à tous**, son accueil était en fête, sa charité toujours prête et généreuse. **Le fruit de son engagement social, en pasteur, on le pouvait toucher de la main** par l'afflux extraordinaire aux sacrements de la vie quotidienne, l'eucharistie et la pénitence. L'évidence que son implication sociale n'était fin en soi, ni visait seulement à une promotion humaine, est dans le fait qu'il réussit à conduire les gens plus proches à Dieu.

### **Le guanellien ... comme don Guanella ... saint de charité et homme de pastorale unitaire et harmonieuse.**

L'expression « saints de la charité », qui est utilisée aujourd'hui pour les personnes qui engagent toute leur vie à soulager les souffrances de tant d'humanité dans la pauvreté, au long des ans s'est vidée de sa signification originale, dès qu'est entrée la catégorie du « social ». « Le social – comme clarifie don Attilio Beria dans l'Introduction de la nouvelle édition de *Pagine Spirituali e Preghiere di don Guanella* – est la catégorie de notre temps : la manie d'organisations sociales, de discours sociaux, de paroles sociales. C'est un hommage au culte et idole qui au moment est prééminent sur la nouvelle tribu des dieux et a parfois corrompu l'expression « Saints de la charité » pour signifier les saints qui ont organisé secours pour la société, pour l'une ou l'autre classe sociale, pour l'un ou l'autre groupe de misères. **La charité est amour : on n'aime pas l'organisation, on n'aime pas proprement la société ; on aime les personnes individuelles ; l'amour naît seulement d'une personne humaine et adhère seulement à une personne humaine.** Ceci est vrai pour tous les sentiments premiers et plus intimes de l'homme, comme l'amour ou la douleur, par exemple [...] Qu'heureuse expression « saints de la charité », si justement comprise : c'est-à-dire des chrétiens qui ont pris au sérieux la parole de Jésus « À ceci, tous reconnaîtront que vous êtes mes disciples : si vous avez de l'amour les uns pour les autres » (Jn.13,35). **Soit on aime ou on n'est pas chrétiens ! l'amour est commandé à chaque personne individuellement, aimée par son âme, en vue de laquelle, comme moyen ou comme conséquence, on manifeste aussi l'amour au corps et la miséricorde pour son fouillis de misères.**"<sup>[1]</sup>

Avec une belle synthèse offerte par don Attilio Beria, don Guanella était prêtre de la pastorale unitaire et harmonieuse étant un homme de « abandon total à la Providence et exhortation à être grand dans la prière ; tristesse pour l'homme de péché dedans nous, mais sûr du don de vie dans les sacrements ; et ceci est pour chaque homme même le plus malheureux physiquement »<sup>[2]</sup>. Celle de don Guanella était une pastorale unitaire, car le fruit de la « charité » qui visait à l'âme des personnes, des pauvres, comme il arriva à Savogno, et dont on voudrait souligner deux aspects. **L'aspect contemplatif** de son action qui n'est pas action et contemplation, mais plutôt contemplation qui soutenait et fondait son action de charité. **L'autre aspect est son esprit libre** qui le soutenait et l'animait, comme fruit de l'assurance de la Paternité de Dieu « **qui prend soin** » de chaque homme.

Nous le guanelliens avons la tâche de **suivre ces deux lignes de marche pour découvrir le secret de la pastorale unitaire de don Luigi Guanella**. Ce que nous devons annoncer sans lasse et que nous devons **réaffirmer toujours et la foi en Christ**. Vaincue l'incrédulité, dépassé le moment de l'enfoncement, avec le vent sur la voile de la foi reconquise arrivent les fruits de la charité. La rencontre avec Lui pousse toujours à la rencontre fraternelle avec les autres.

## ANNEXE QUE N'EST PAS UNE ANNEXE

**LE SECRET POUR ATTEINDRE TELLE CONFIANCE EN DIEU EST DE REGARDER LA VIERGE** et de l'invoquer avec persévérance. **Saint Bernard** compare Marie à une étoile brillante qui guide le voyage des bateaux dans la nuit. Il exhorte chacun de nous à regarder cette étoile, afin d'arriver heureusement au port désiré de la Vie éternelle. Il écrit : « *Ô toi qui te vois ballotté dans le courant de ce siècle, au milieu des orages et des tempêtes de manière plus périlleuse que si tu marchais sur terre, ne détourne pas les yeux de l'éclat de cet astre si tu ne veux pas sombrer dans les tempêtes. Si les vents de la tentation s'élèvent, si tu rencontres les récifs des tribulations, regarde l'étoile, invoque Marie. ... Dans les dangers, dans les difficultés et les moments de confusion, pense à Marie. Que son nom ne quitte pas tes lèvres, qu'il ne quitte pas ton cœur et, pour obtenir la faveur de ses prières, n'oublies pas les exemples de sa vie... En suivant Marie, on ne dévie pas, en la priant on ne désespère pas, en pensant à elle, on ne se trompe pas. Si elle te tient par la main, tu ne tomberas pas ; si elle te protège, tu ne craindras pas ; si elle te guide, tu ne connaîtras pas la fatigue ; si elle est avec toi, tu es sûr d'arriver au but* » Regardons nous aussi cette étoile et invoquons Marie avec confiance !

<sup>1</sup> Don Luigi Guanella, *Pagine Spirituali e Preghiere di don Guanella* (a cura di don Attilio Beria) Editrice Nuove Frontiere 2014, pp.19-21

<sup>2</sup> Don Luigi Guanella, *Pagine Spirituali e Preghiere di don Guanella* (a cura di don Attilio Beria) Editrice Nuove Frontiere 2014, p.30

# Questionnaire d'implication des confrères à la préparation du 21ème CG

Chers confrères nous vous demandons de vouloir vous impliquer de manière synodale à la célébration du 21ème Chapitre Général à travers les réponses que vous allez nous envoyer comme individus et comme communautés sur des thèmes qui concernent sûrement notre vie de Congrégation et que seront insérés dans le Rapport du Père général au Chapitre.

## CHARISME

---

1) Selon vous, notre charisme original, reçu de l'Esprit et renouvelé dans le temps pour s'adapter aux situations exigées par les lois et les nécessités de nos bénéficiaires, a toujours valeur et est encore une réponse aux besoins de l'homme d'aujourd'hui ? Sommes-nous capables d'appliquer/adapter aujourd'hui le charisme, en actualisant les formes et les modalités du service ?

## ŒUVRES

---

2) La Congrégation est en train de vivre un temps difficile dans la gestion des œuvres grandes, tandis qu'il serait plus facile de gérer des « services » sans des structures de propriété. Quel est votre avis pour développer et étendre ces structures plus agiles et des méthodes plus effectives de service ?

## LAÏQUES

---

3) Le Synode récent a souligné une fois en plus l'exigence de partager avec les Laïques soit les temps de la mission soit ceux des décisions. La Congrégation est en train d'avancer avec des choix en cette direction. Exprimez votre avis à propos.

## ABUS

---

4) Dans les dernières années le thème des abus sur mineurs ou personnes vulnérables est entré aussi dans quelques de nos communautés. Avez-vous pris connaissance des Lignes-guide émanées par la Congrégation en septembre 2020 ? Êtes-vous d'accord avec le principe : zéro tolérance pour le faute, compréhension et miséricorde envers le pécheur ?

## FRATERNITÉ

---

5) Dans les rapports des Supérieurs de province et délégation on trouve souvent la difficulté dans les communautés de créer amitié entre les confrères, d'être en mesure de tolérer des situations inconfortables, de pardonner quelque injustice reçue, de chercher

la fraternité et collaborer à la réaliser. L'individualisme semble être revenu dans le jeu. Comment pouvons-nous, à ton avis, mettre quelque remède à cette situation ?

## VOCATIONS

---

6) Dans certaines nations il y a un manque total de vocations : il n'y a aucun candidat pour toutes les étapes de la formation. Qu'est-ce que vous proposez à faire pour nous conscientiser plus et nous engager plus au sérieux pour nous créer des continuateurs et demander à Dieu le don des vocations ?

## JEUNES CONFRÈRES

---

7) Nos jeunes confrères sont surchargés de mille tâches et manifestent souvent souffrance et fatigue. Parfois ils pèchent de protagonisme et ils sont attiré par l'usage exagéré des moyens de communication sociale. Où voyez-vous leur potentiel, et comme on peut les soutenir concrètement ?

## PRIÈRE COMMUNAUTAIRE

---

8) Dans nos communautés souvent la prière communautaire est omise. Vraiment il n'y a pas le temps, ou bien la paresse et la non bonne volonté de nous rencontrer devant le Seigneur sont les maîtres dans notre vie communautaire ?

## ÉTUDE/APPROFONDISSEMENT

---

9) Souvent on trouve des confrères qui n'ont que quelque notion à propos du Fondateur, de l'histoire de la Congrégation, des études faites auparavant sur le charisme, la spiritualité, la pédagogie guanellienne. Selon vous, pourquoi n'y a-t-il de la passion pour l'approfondissement de ce que nous concerne en personne en tant que guanelliens ? Qu'est-ce que ne fait pas éclater le ressort de l'intérêt et de l'effort à approfondir ?

## MISSION

---

10) Comment faire face, selon vous, au thème de la disponibilité à la mission hors de la province ou délégation d'appartenance juridique ? Pourquoi on a peur de laisser sa propre terre pour une mission dans des communautés guanelliennes présentes dans des autres milieux du monde ?

## FORMATION GUANELLIENNE

---

11) Qu'est-ce qu'il faudrait insérer dans l'itinéraire formatif pour récupérer la dimension guanellienne dans la formation ? Les études théologiques et de spécialisation absorbent presque totalement nos séminaristes. Comment sauvegarder d'avoir aussi un développement plus ponctuel et prouvé du charisme guanellien ? Est-il souhaitable, avant de prendre les engagements définitifs, de vérifier cette assimilation du charisme guanellien ?

## CONFRÈRES ÂGÉS

---

12) Le thème des confrères âgés ou malades croit chaque an plus en Congrégation. Quelle est ta suggestion pour une formation qui les aide à prendre conscience et accepter de n'être plus actifs dans la mission ? Et, encore, qu'est-ce que la Congrégation devrait mettre en place dans les années avenir spécifiquement et instamment pour eux ?

## FAMILLE GUANELLIENNE

---

13) Comment voyez-vous la relation de Famille entre SdC-FSMP-GCoop ? Qu'est-ce qu'on peut suggérer à ce propos ? qu'est-ce qu'il faudrait mieux souligner à niveau des Supérieurs ? Promouvoir ? Exiger ?

## RÉORGANISATION GÉOGRAPHIQUE

---

14) Comment évaluez-vous personnellement la réorganisation de la Congrégation faite par le Conseil général : Vice province Notre Dame de l'espérance ; Province Notre Dame de Guadalupe ; Province Saint Luigi Guanella ; Délégation Stella Maris; Délégation Luigi Guanella?

## SUGGESTIONS PERSONNELLES

---

15) Qu'est-ce que vous pensez pouvoir suggérer au 21<sup>ème</sup> Chapitre général ? Quoi vous tient au cœur en tant que confrère de cette Congrégation et aimerez que les capitulaires en parlent au moins et, si possible, trouvent des réponses ou des lignes pratiques pour faire face à ces thèmes ?

**À transmettre au Secrétariat général avant la fin de janvier 2024**



## News di Congregazione



### Avvenimenti di Consacrazione

**Alessandro Bassani** dal 16 settembre 2023 è passato alla Comunità di Barza d'Ispra, per proseguire il suo iter formativo, accompagnato da don Domenico Scibetta, ed iniziare così il periodo di preparazione alla professione perpetua. Riceverà i ministeri del Lettorato a Barza D'Ispra il 19 dicembre 2023 e l'Accolitato a Roma il 6 gennaio 2024.

I Chierici **Brai Anthony Okhumagbe, Lokange Ilumbe Cedrick, Savarimuthu Melvinraj** e **Lourdhu Samy Arockia William** hanno emesso la loro Professione Perpetua il 23 ottobre nelle mani del Superiore generale, don Umberto Brugnoli, nel Seminario Bacciarini di Roma. Hanno ricevuto il Diaconato il 24 ottobre nella Chiesa San Giuseppe dell'Opera don Guanella in Via Aurelia Antica, Roma, per l'imposizione delle mani e la preghiera consacratrice del Vescovo salesiano, mons. Calogero La Piana.

I chierici **Gundala Chandra Sekhar, Michael Charles Xavier, Lordu Samy Edward Francis** e **Peter George Maria Paulraj** hanno fatto la Dichiarazione di Intenti e i chierici **Rajenthiran Arul Pondiyan, Gnanapragasam Arockia Samy, Malliya Doss Arokiya Jayaseelan** e **Mathiyas John Peter** hanno ricevuto il ministero dell'Accolitato il 24 ottobre nel Don Guanella Seminary in Chennai, India.

Nella Provincia Guadalupe sono stati ammessi due postulanti al noviziato: **Eric Soares Ferreira** e **Jefferson William Caetano**. Sono gli unici due novizi per l'anno 2024 e provengono entrambi dal nord-est del Brasile.

L'ordinazione presbiterale dei nostri quattro diaconi **Nguyen Luong Hoang John Baptist, Kibwamusitu Pumbulu Bruno, Giuse Pham Dinh Khiet Anh** e **Magdaong Christian**, avrà luogo l'8 dicembre 2023 presso la chiesa parrocchiale di San Isidro Labrador, Tandang Sora, Q.C., Filippine. La Messa di Ringraziamento sarà celebrata domenica 10 dicembre presso il "Guanella Centre" di Manila.

Il 15 dicembre ci sarà la Professione Perpetua e il 16 dicembre l'Ordinazione Diaconale dei confratelli **Evbuomwan Kelvin, Govina Roger, Iornumbe Stanislaus** e **Mbembe Jacques** in Ibadan, Nigeria.



### Nella Casa del Padre

#### ❖ Famiglia guanelliana e parenti defunti dei Confratelli

Il 7 ottobre, all'età di 94 anni, è deceduta **Sr. Giuliana Magnavacca** nella Casa S. Antonio di Trecenta (Rovigo), Italia.

Il 27 ottobre, nell'Ospedale di Paşcani (Romania), all'età di 74 anni, è deceduta **Maria Gherguţ**, cooperatrice guanelliana madre del nostro confratello chierico Andrei, studente di Filosofia a Iaşi.



## Confratelli defunti

**Pe. Adenir José Fumagalli** è deceduto il 4 ottobre, a causa di un grave infarto, nella sua residenza a Manaus, Amazzonia, Brasile. Aveva appena festeggiato 72 anni il 1° ottobre 2023. La sua salma è stata trasferita a "Realeza", nello Stato del Paraná, ed è stata tumulata nel cimitero dove riposano il padre e la sorella defunti.



## Altre News di Congregazione

- ✦ **Don Silvano Poletto** è rientrato in Italia e si trova nella RSA di Como-Casa Madre.
- ✦ **Don Peter Sebastian Maria Louis** sta facendo una esperienza pastorale in Italia nella Diocesi di Pinerolo (TO).
- ✦ **Don Charles Makanka** verrà in Italia e farà parte della comunità di Firenze-Parrocchia.
- ✦ La **Divine Providence Province** ha iniziato una fase di conoscenza per una possibile nostra missione nella diocesi di Jaffna in Sri Lanka, dove si parla Tamil.
- ✦ La **Vice Provincia Africana** ha inviato un confratello nella diocesi di Gallup, Nuovo Messico (USA), in esplorazione per un anno, per verificare la possibilità di una nostra presenza futura.
- ✦ L'Opera Don Guanella ha celebrato i 25 anni della Casa de 'La Divina Provvidenza' nella città di **Orán-Salta**, (Argentina) il 28 e 29 ottobre 2023.
- ✦ Il 9 ottobre è stata inaugurata la **Comunità Fratel Giovanni Vaccari**, la comunità dei diaconi che si preparano al sacerdozio. Essa si stacca dal Seminario Teologico di Roma ed appartiene alla Comunità San Giuseppe di Via Aurelia Antica, dove ha trovato gli spazi abitativi che permettono autonomia e servizio pastorale.
- ✦ Il 19 novembre il neo-cardinale **Emil Paul Tscherrig**, nunzio apostolico in Italia, ha preso possesso, come titolare, della Basilica San Giuseppe al Trionfale. Nella solenne celebrazione eucaristica, il Superiore generale, ha messo in rilievo il grande piacere di avere nuovamente un vescovo svizzero alla guida della basilica, dopo il primo parroco, Aurelio Bacciarini, anche lui vescovo svizzero.

## Dal Consiglio generale

### ✦ XXI Capitolo generale a Barza d'Ispra (VA) dal 7 al 27 ottobre 2024

Il XXICG sarà aperto domenica 6 ottobre alle ore 16.00 a Como e si svolgerà a Barza dal 7 al 23 ottobre 2023. Si chiuderà il 24 ottobre col giuramento e professione di fede, sull'altare del Fondatore nel santuario Sacro Cuore in Como, da parte del nuovo Superiore e del suo vicario. Il tema del capitolo è "**Fedeli e creativi nel carisma, corresponsabili nella missione. Con Cristo cogliamo le sfide del nostro tempo!**". Entro giugno 2024 si dovranno svolgere i capitoli provinciali e della Vice Provincia, e le assemblee in vista del XXICG.

✦ **Gemellaggio con le case della Vice Provincia Africana.** Poiché alcune Case non ce la fanno a portare avanti la normale gestione dell'opera, il Superiore generale ha proposto un gemellaggio per venire loro incontro. Tale iniziativa consiste nel gemellare alcune Case europee e di altri continenti, con le Case dell'Africa più bisognose.

**Date dei prossimi Consigli Generali per il 2024**  
(date orientative, passibili di cambiamenti)

- 9-10 gennaio Consiglio generale
- 13-14 febbraio Consiglio generale
- 12-13 marzo Consiglio generale
- 9-10 aprile Consiglio generale
- 14-15 maggio Consiglio generale
- 11-12 giugno Consiglio generale
- 16-17 luglio Consiglio generale
- 6-7 agosto Consiglio generale
- 3-4 settembre Consiglio generale

## Joyeux Noël à tous et paisible année 2024!



“ Attristés par les horreurs d’une guerre qui entraîne dans son tourbillon les nations et les peuples, nous nous réfugions, ô Jésus, dans votre Cœur très aimant comme dans un suprême asile ; de Vous, Dieu des Miséricordes, nos gémissements implorent la cessation de l’épouvantable fléau ; de Vous, Roi pacifique, nos vœux sollicitent le retour si désiré de la Paix. De votre Cœur divin, Vous fîtes rayonner dans le monde la charité, afin que, toute discorde cessant, l’amour seul régnât entre les hommes ... Oh ! que ce Cœur s’émeuve donc encore en cette heure-ci, chargée, pour nous, de haines si funestes et de si horribles carnages ! ... Inspirez Vous-même aux gouvernants et aux peuples des conseils de douceur, résolvez les conflits qui déchirent les nations, faites que les hommes se donnent de nouveau le baiser de paix, Vous qui, au prix de votre Sang les avez rendus frères. ”

*(Prière du Pape Benoît XV, remportée par don Guanella dans sa lettre aux SdC avril 1915 )*

## 19 Décembre – La Messe Intercontinentale

---

Voulons rappeler cette tradition, belle et significative, de célébrer tous au même moment la **Messe d'action de grâce à Dieu pour Don Guanella, au jour de sa naissance, le 19 décembre**. En suite on repropose le schème des horaires. Avec quelque sacrifice, confrères, ne laissons pas tomber cette tradition qui dans l'Eucharistie nous unit tous, même si loin physiquement, dans la louange à Dieu pour don Guanella et pour renouveler notre adhésion personnelle au don du charisme reçu de l'Esprit.

### INTENTIONS DE PRIÈRE :

- 1) Pour le Pape François : le Seigneur qui l'a appelé à le représenter au milieu de son peuple saint, le soutienne dans la santé et dans son action apostolique. Prions le Seigneur.
- 2) Pour la Paix sur la terre. Vivons un temps difficile de guerres, haine, rivalité entre les peuples, et sentons plus que jamais nécessaire que l'Enfant de Bethléhem nous apporte la paix. Prions que ceux qui gouvernent et décident du sort de nos Pays soient interpellés par le Mystère du Noël du Christ et poussés à actions de réconciliation et de paix. Prions le Seigneur.
- 3) Pour l'Œuvre don Guanella répandue par tout le monde : les Filles de Ste. Marie de la Providence, les Serviteurs de la Charité, les Guanelliens Coopérateurs. Que notre fidélité à l'action de l'Esprit qui nous anime vers la sainteté dans la charité produise respect, réconciliation et amour fraternel dans les milieux de notre présence. Prions le Seigneur.
- 4) Pour les Serviteurs de la Charité qui se préparent au 21ème Chapitre général. Que les Chapitres provinciaux et les Assemblées de Délégation les aident à prendre toujours plus conscience de comme leur charisme est encore important pour le monde actuel et comme est en jeu leur crédibilité d'hommes consacrés au service de Dieu et des Pauvres avec persévérance. Prions le Seigneur.
- 5) Pour les Laïques guanelliens qui partagent avec nous l'Esprit et le Charisme. Que nous puissions bâtir ensemble une grande famille qui s'aime et veut mettre au service de notre destinataires sa propre professionnalité et la cohérence de propre foi et vie. Prions le Seigneur.

### Orario Messa Intercontinentale

- 8.00 U.S.A., Messico, Guatemala
- Ore 9.00 Colombia
- Ore 11.00 Argentina, Cile, Paraguay, Brasile
- Ore 14.00 Ghana
- Ore 15.00 Italia, Nigeria, Congo, Polonia, Svizzera, Spagna
- Ore 16.00 Romania, Nazareth
- Ore 17,00 Tanzania
- Ore 19.30 India
- Ore 21,00 Vietnam
- Ore 22.00 Filippine